

bau der Wirtschaftsgebäude ausgearbeitet worden. Für die Mechanisierung sollen neben zahlreichen Maschinen und Geräten für die Feld- und Innenwirtschaft moderne Seilzugaggregate zum Einsatz kommen, und für Düngerstreuen, Stäuben und Spritzen zur Schädlingsbekämpfung ist der Einsatz von Flugzeugen vorgesehen.

Zur richtigen Gestaltung der kulturellen und sozialen Einrichtungen und zur Verbesserung der Verkehrsverhältnisse wurde die Entwicklung von Haupt- und Nebendörfern festgelegt, wodurch sich in kultureller, sozialer und anderer Hinsicht bestimmte Zentren herausbilden. So sollen beispielsweise in den Hauptdörfern Golzow, Zechin und Mansdinow in der Perspektive Zehnklassenschulen, Landambulatorien oder Außenstellen von Krankenhäusern, Landwarenhäuser, Spezialverkaufsstellen usw. errichtet werden, die es im gesamten MTS-Bereich ermöglichen, die persönlichen Bedürfnisse aller Einwohner zu befriedigen. Auf diese schwerpunktmäßige Entwicklung der einzelnen Dörfer wird auch der Straßenbau, der Wohnungsbau usw. abgestimmt. In Städten oder größeren Orten wie Letschin, Wriezen, Oderberg, Schwedt werden agro-industrielle Zentren geschaffen, die Bearbeitungsbetriebe für Gemüse, Zuckerrüben, Korbweiden, Konservenfabriken usw. besitzen.

Auf der Grundlage des Perspektivplanes des gesamten MTS-Bereiches wurde für jedes Dorf ein Dorfplan entwickelt, mit dem alle Einwohner des Dorfes vertraut gemacht werden. So wurde im Perspektivplan der Gemeinde Golzow gezeigt, wie sich die Produktion erhöhen läßt, wie die Viehbestände vergrößert werden können. Auf kulturellem und sozialem Gebiet wurde vorgesehen, bis 1965 15 Wohnungseinheiten zu bauen, ein Landwarenhaus, ein Dorfwirtschaftshaus, eine Zehnklassenschule mit Turnhalle zu errichten, im Nationalen Aufbauwerk den ehemaligen Gütspark zu einem Volkspark zu entwickeln, die Badeanlage auszubauen usw.

Dieser Plan der Gemeinde Golzow wurde mit allen Einwohnern des Dorfes beraten. Im Kulturhaus wurde eine beispielhafte Ausstellung „Golzow gestern, heute und morgen“ organisiert, die von Hunderten von Bauern des Dorfes Golzow, des gesamten MTS-Bereiches und darüber hinaus des Kreises und Bezirkes besucht wurde. Diese Ausstellung hat wesentlich dazu beigetragen, die Aussprache mit den Bauern des Dorfes über die sozialistische Perspektive zu unterstützen und Ende des Jahres 1957 und Anfang des Jah-